

**MONLERAS**

Universidad y Consistorio investigan el cambio del paisaje comunal desde el Medioevo

La iniciativa está impulsada por los profesores Martín Viso y Pablo Díaz

CASAMAR | MONLERAS

El municipio de Monleras, a través de su Corporación municipal, está colaborando con la Universidad de Salamanca en el proyecto de investigación sobre el cambio del paisaje comunal desde el Medioevo, bajo la denominación de “Formación y dinámica de los espacios comunales en el Nordeste de la Península Ibérica medieval: paisaje e identidades sociales en perspectiva comparada”.

Este proyecto, que cuenta con la financiación del Ministerio de Economía y Competitividad, está dirigido como investigadores principales por los Iñaki Martín Viso —doctor profesor titular de Historia Medieval en la Universidad de Salamanca— y Pablo C. Díaz —doctor profesor de Historia Antigua de la Usal—, ambos con una destacada labor de investigación en su currículo.

Como parte de este proyecto que se inició en 2017 y finalizará

el próximo año, el equipo de investigación se desplazó hasta la localidad de Monleras para desarrollar una jornada de trabajo en la que se pusieron en común las distintas líneas de investigación que se están llevando a cabo, con la asistencia de investigadores tanto de la Universidad de Salamanca como de Italia y Portugal.

El proyecto cuenta además con la colaboración del Centro Superior de Investigaciones Científicas, CSIC, que durante el pasado mes de mayo realizó en Monleras una toma de muestras de sedimentos en algunos de los espacios comunales del pueblo, una labor realizada por José Antonio López Sáez, investigador del grupo de Arqueobiología del CSIC.

Estas muestras ayudarán a tipificar y entender mejor la dinámica de los espacios comunales de los pueblos del Nordeste de la Península a lo largo de la historia hasta la actualidad.



Participantes en el proyecto de investigación en Monleras. | CASAMAR

LOS DETALLES

Los “comunales”, seña de identidad

En sus intervenciones relacionadas con el proyecto financiado por el Ministerio, el profesor Iñaki Martín Viso ha destacado que “para las comunidades campesinas un elemento relevante eran los comunales. Se trataba de uno de los componentes básicos de la identidad comunitaria, no solo por la existencia de una reserva para la producción sobre todo ganadera, sino también porque el acceso a ellos marcaba la pertenencia o no a dicha comunidad”.

Otras colaboraciones

Esta no es la primera vez que el Ayuntamiento de Monleras colabora con la Usal, el pasado mes de junio se realizó en el pueblo una de las actividades del programa “Provincia Creativa”, impulsado por la Universidad de Salamanca conjuntamente con la Diputación provincial.